
  

Tennisabteilung TV Haldenwang

Protokoll über die

Jahreshauptversammlung 2016

am: 11.11.2016
im Gasthaus „Sonne“ in Haldenwang

Vorstandsmitglieder  : Josef Rädler
Wolfgang Spitz
Jürgen Giller
Martina Wendt
Andrea Güntner-Schaller
Beate Jehle
Tanja Karg

Nicht anwesend: Ralf Borchers

Sitzungsbeginn: 20:05 Uhr
Sitzungsende: 21:20 Uhr

Tagesordnung

Top 1: Begrüßung
Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit der Versammlung
Top 3: Protokoll der letzten Hauptversammlung (Kurzform)
Top 4: Bericht des Abteilungsleiters
Top 5: Bericht des Kassiers
Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 

Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde
Top 7: Bericht des Jugendwarts
Top 8: Entlastung der Vorstandschaft
Top 9: Neuwahlen
Top 10: Wünsche und Anträge

Top 1: Begrüßung

Abteilungsleiter Josef Rädler begrüßt alle anwesenden Mitglieder im Gasthaus „Sonne“, 
Haldenwang, zur Jahreshauptversammlung 2016 der Tennisabteilung, wobei er besonders 
Matthias Amann, den 2. Bürgermeister und den 1 Vorstand des Hauptvereins Ralf Krieger 
begrüßt. An dieser Stelle wie jedes Jahr ein besonderer Gruß an die Vorgänger in der 
Vorstandschaft Georg Hartmann, Rudi Nöll und Hans-Peter Wölfle. 

Protokoll Jahreshauptversammlung Tennisabteilung 11.11.2016 Seite 1 von 7



Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung

Josef Rädler stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Anwesend sind 29 
Mitglieder, davon sind 29 stimmberechtigt, womit die erforderliche Anwesenheit von 10% 
der Stimmberechtigten bei einer Gesamtzahl von 134 Stimmberechtigten gegeben ist. 
Derzeit hat der Verein 154 Mitglieder, davon 48 Jugendliche und Kinder mit einem Anteil 
von 28 über 18 Jahren, sowie 16 passive Mitglieder. Zum Vorjahr ist somit ein leichter 
Rückgang der Mitglieder zu verzeichnen.  

Top 3: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung

Andrea Güntner-Schaller begrüßt alle Anwesenden und weist auf die Homepage des TV 
Haldenwang hin, wo das Protokoll vom letzten Jahr in seiner ganzen Länge nachzulesen ist. 
Nachdem die Tennissaison 2015 ohne größeren Ereignisse abgelaufen ist, bedankt sich 
Andrea bei allen aus der Vorstandschaft für deren Mithilfe und die äußerst angenehme 
Zusammenarbeit. Sie gibt das Wort weiter an Josef. 

Top 4: Bericht des Abteilungsleiters

Josef Rädler berichtet von einem sehr positiven Jahr 2016 in der Tennisabteilung. Neben 
dem gewohnt harmonischen Miteinander und einigen schönen geselligen Höhepunkten wie 
Schleifchenturnier im September, Grillfest, Eintagesevent Doppel-VM und Mixed-VM, ist das 
erfolgreiche Abschneiden der Mannschaften hervorzuheben, was im Detail von Wolfgang 
Spitz zu hören sein wird. Besonders für Josef erwähnenswert ist die Tatsache, dass die 
Herrenmannschaft nach anfänglichen Problemen und Unsicherheiten doch gemeldet werden 
konnte und dann auch noch den Aufstieg geschafft hat.

Nachfolgend die Aktivitäten und Ereignisse der vergangenen Saison, stichpunktartig 
aufgeführt:
-  Großer Dank an Platzwarte und Helfer, vor allem an Rudi Nöll, Alfred Zimmermann und
   Mattias Dirr, Anlage ist top gepflegt
-  Das Kindertraining und somit die Basis, wurde von Felix Feuchtmüller und Fabian Herb
   durchgeführt
-  Das erste Schleifchenturnier musste wetterbedingt ausfallen
-  In der Saison 2016 fanden 3 Vorstandssitzungen statt
-  Abteilung steht weiterhin absolut gesund da, Rücklagen werden auch dringend benötigt
   für anstehende Investitionen im Tennisheim

Josef Rädler erwähnt, dass diese Jahreshauptversammlung für ihn eine besondere, da sie 
wie angekündigt, auch seine letzte ist. Die Gefühle sind gemischt: Einerseits die 
Überzeugung sehr viele positive Erfahrungen gesammelt zu haben und eine Abteilung 
verantwortungsvoll mitgestalten zu können. 
Die absoluten Höhepunkte waren in dieser Zeit die Komplettsanierung und Erneuerung der 
Tennisplätze und die 40-Jahr-Feier mit einem für ihn unvergesslich schönen Tag. 
Er kann nur alle animieren, sich ebenfalls immer wieder in die Vereinsarbeit einzubringen.
Auf der anderen Seite ist Josef auch sehr froh künftig wieder als „normaler“ Tennisspieler 
auf die Anlage zu kommen. Nach 6 Jahren Abteilungsleiter und 25 Jahren in diversen 
Funktionen sei eine gewisse „Amts-Müdigkeit“ aufgekommen.

Josef Rädler bedankt sich nochmal bei allen Mitgliedern der Vorstandschaft, der Gemeinde, 
dem Hauptverein und allen, die etwas zum Wohle der Tennisabteilung beigetragen und ihn 
bei seiner Tätigkeit unterstützt haben.
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Top 5: Bericht des Kassiers

Martina Wendt erstattete ihren Kassenbericht. Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo 
auf dem Girokonto von 7.210,30 €, sowie einem Saldo von 2.833,84 € auf dem Sparkonto. 
Näheres ist dem detaillierten Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen.

Die Kasse wurde von Melanie Adalbert am 04.11.2016 ohne Beanstandung geprüft.

Josef Rädler gratuliert Tanja Karg im Namen der Tennisabteilung mit einem Gutschein zur
Geburt ihrer Tochter Lena.

Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 
Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde

Wolfgang Spitz begrüßt alle Teilnehmer der Versammlung und beginnt mit einem kleinen 
Bericht zur Verbandsrunde wie folgt:

„Die Herren schafften nach ihrem Abstieg im letzten Jahr mit 5 Siegen und einer Niederlage 
als Tabellenzweiter -punktgleich mit dem Meister- den sofortigen Wiederaufstieg in die 
Kreisklasse 2.
Da die Spielerdecke jedoch weiter recht dünn ist und die „Nachwuchsspieler“ in einer für sie 
adäquaten Klasse antreten sollen, wird auf das Aufstiegsrecht verzichtet.

Die Herren 40 überzeugten in der Kreisklasse 1 mit 5 Siegen und 2 Niederlagen und 
belegten punktgleich mit dem Tabellenzweiten den dritten Platz.

Ebenfalls überzeugten die Herren 60. Sie errangen 3 Siege , 1 Unentschieden und gingen 
einmal als Verlierer vom Platz. Am Ende wurden sie punktgleich mit dem Meister Zweiter in 
der Kreisklasse 1.
Die Damen 30 in der Spielgemeinschaft mit Betzigau konnten sich im Mittelfeld mit 2 Siegen
und einem Unentschieden aus 6 Spielen behaupten, obwohl sie ohne die kurzfristig nicht 
einsatzfähige Tanja Frick antreten mussten. Ihr einen herzlichen Glückwunsch zum 
Nachwuchs.

Die Damen 40 konnten auch heuer leider nur 1 Unentschieden aus 5 Spielen erreichen und 
mussten sich in der Abschlusstabelle der Kreisklasse 1 hinten anstellen.

Zu den Junioren wird später Jürgen noch berichten.

Siegerehrung Vereinsmeisterschaften und Hobbyrunden:
Beginnen möchte ich wieder mit den Damen.

Vereinsmeisterschaften Damen Einzel
8 Damen spielten heuer die Vereinsmeisterin im Dameneinzel im klassischen K.O.-System 
aus.

1. Platz: Beate Jehle
2. Platz: Doris Fackler
3. Platz: nicht ausgespielt
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Vereinsmeisterschaften Herren-Einzel
Mit 10 Teilnehmern gab es dank unserer Nachwuchsspieler eine kleine Steigerung im 
Teilnehmerfeld. Ebenfalls im K.O.-System wurden die Sieger ermittelt.

1. Platz: Mathias Hartmann
2. Platz: Wolfgang Reinel
3. Platz: Georg Schaller

Vereinsmeisterschaft Doppel
Die Doppelmeisterschaften wurden wieder in einem „Ein-Tages-Event“ ausgetragen und 
anschließend das jährliche Grillfest gefeiert.

Vereinsmeisterschaft Damendoppel
4 Paarungen spielten bei den Damen im Modus jeder gegen jeden den Doppelmeister aus.

1. Platz Simone Horsak / Claudia Amann
2. Platz: Karin Rädler / Beate Jehle
3. Platz: Andrea Schaller / Monika Spitz

Vereinsmeisterschaft Herrendoppel
Rekordverdächtige 9 Doppel traten bei den Herren an. In Vor- und Endrunden wurde der 
Vereinsmeister ermittelt.

1. Platz Peter Hartmann / Fabian Herb
2. Platz: Alfred Zimmermann / Rudi Nöll
3. Platz: Georg Schaller / Wolfgang Spitz

Vereinsmeisterschaft Mixed
Die Mixed-Vereinsmeisterschaften fanden heuer Ende August statt.
5 Paare nahmen teil. Es spielte jeder gegen jeden einen Satz.

1. Platz Karin und Josef Rädler
2. Platz: Beate und Stefan Jehle
3. Platz: Andrea und Georg Schaller

Hobbyrunden 
Die Hobbyrunden fanden auch heuer nicht statt, da fast alle mit Verbandsrundenspielen und
Vereinsmeisterschaften bereits genügend ausgelastet waren.

Die einzelnen Ergebnisse können ebenfalls auf der Homepage nachgelesen werden.

Ausblick auf die Saison 2017 / Sonstiges

Nach der Saison ist vor der Saison und die Planungen und Gespräche für 2017 sind bereits 
wieder in vollem Gange.
Die Mannschaften für 2017 sind bereits gemeldet.
Wir werden nächste Saison mit den gleichen Mannschaften an der Verbandsrunde 
teilnehmen. Lediglich bei den Damen 40 ist noch nicht geklärt, ob sie in die nächsthöhere 
Altersklasse zu den Damen 50 wechseln werden.

Alles weitere, was sich nach dieser Versammlung noch Neues ergibt, könnt ihr wie immer 
auf unserer Homepage verfolgen.“
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Mit seinem Dank bei der ganzen Vorstandschaft, vor allem zum letzten Mal bei Josef Rädler,
den Mannschaftsführern, Kindertrainern und Platzwarten für die hervorragende 
Zusammenarbeit in allen Bereichen, schließt Wolfgang seinen Bericht und dankt für die 
Aufmerksamkeit.

Josef bedankt sich herzlich bei Wolfgang Spitz für die unwahrscheinlich große 
Unterstützung. 

Zudem spricht er Jürgen Giller ein großes Kompliment für dessen Engagement in der 
Herrenmannschaft aus.

Josef leitet das Wort an Jugendwart Jürgen Giller weiter.

Top 7: Bericht des Jugendwarts

Jürgen Giller begrüßt alle Anwesenden und berichtet über die abgelaufene Saison wie folgt:

„Unserer Juniorenmannschaft bestand dieses Jahr aus insgesamt 7 Mannschaftsspieler, das 
sind 2 weniger als letzte Saison. Dennoch konnte die Saison gut durchgezogen werden, was
auf die gute Teamfähigkeit und Organisation zurückzuführen ist.

Zu den aktiven Mannschaftsspielern gehörten:

Wendt Lukas (Mannschaftsführer), Beck Michael, Wendt Sebastian, Zimmer Lena, Engel 
Timo, Gattermair Marcel und Murr Andreas (1. Mannschaftssaison)

Vor Beginn der Verbandsrunde 2016 haben wir uns (Jugendwart, Mannschaftsspieler und 
ein Teil der Eltern) im Tennisheim getroffen, um über die kommende Saison zu sprechen. 
Im Vorfeld erhielt jeder Mannschaftsspieler einen Spielplan mit den festgesetzten 
Begegnungen. 
An diesem Treffen wurden für die einzelnen Spieltermine, insgesamt 7 Stck, die einzelnen 
Mannschaftsaufstellungen unverbindlich festgelegt. 
Des Weiteren wurden für die jeweiligen Heimspiele Eltern, die sich um die Verpflegung der 
Jugendmannschaften an diesem Tag kümmern sowie für die Auswärtsspiele Elternteile für 
den Fahrdienst eingeteilt.

Die ganze Saison über hat alles positiv funktioniert, da die Eltern und die Junioren sich 
gegenseitig tatkräftig unterstützten, was ich lobend hervorheben möchte!

Zum Tennistraining ist zu sagen, dass wir kurzfristig einen Ersatz für unseren bisherigen 
Trainer finden konnten. Das Training wurde durch Herrn Klaus Schlachter nach langer 
Organisation auf den Dienstagabend um 17 Uhr gelegt. Das war für ein paar Spieler nicht 
ganz optimal, aufgrund ihrer Berufstätigkeit, aber das Training konnte erfolgreich 
durchgeführt werden. Die Junioren / Juniorinnen waren mit vollem Eifer dabei, was sich 
dann auch bei den guten und spannenden Punktspielen gezeigt hat.

Nun zum Saisonverlauf der Juniorenmannschaft in der Kreisklasse 1:

Insgesamt waren in der Gruppe der Кreisklasse 1, Junioren 8 Mannschaften gemeldet.

Insgesamt erzielte unsere Juniorenmannschaft in den 7 Punktspielen 2 Siege, 1 
Unentschieden und 4 Niederlagen, was sich am Saisonende in einem guten 6. Platz wieder 
spiegelte.
Sie mussten sich nur knapp (um einen Punkt) der Mannschaft aus Wolfertschwenden 
geschlagen geben, ansonsten hätten sie ihren 5. Platz aus dem Vorjahr verteidigen können.
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Als Fazit ist zu sagen, dass es eine gute Tennissaison war und ich möchte mich noch 
herzlichst bei allen Junioren und deren Eltern für ihr Engagement bedanken und freue mich 
schon auf die nächste Saison!

Um einen kurzen Vorausblick auf nächstes Jahr zugeben...

Nächste Saison kommen vier Stammspieler aus der Juniorenmannschaft in die 
Herrenmannschaft. Doch für Nachwuchs ist gesorgt. Es haben sich 5 neue Spieler finden 
lassen, welche in die Juniorenmannschaft kommen wollen, wobei es bei einem noch nicht 
ganz sicher ist. Aber dennoch hätten wir für nächstes Jahr wieder eine gut aufgestellte 
Mannschaft von mindestens 8 Mannschaftsspielern. 

Für das Training ist auch gesorgt, da der diesjährige Trainer wieder gerne das Training 
übernehmen würde!
Also auf in eine gute neue Saison!!!“

Top 8: Entlastung der Vorstandschaft

Josef Rädler bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 
Matthias spricht von einem ereignisvollen Jahr, sowohl sportlich als auch kameradschaftlich.
Er weist darauf hin, dass die Vorstandschaft über Jahrzehnte hinweg sehr gut funktioniert. 
Er findet es sehr schade, dass „Räge“ aufhört und meint Ziel solle sein, „dass der Neue 8 
Jahre bleibt“. Er spricht der Vorstandschaft seinen herzlichen Dank aus.

Matthias Amann bittet anschließend die Versammlung um die Entlastung der 
Vorstandschaft. Die Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig entlastet.

Josef Rädler bedankt sich im Namen der Vorstandschaft für die Entlastung. 

Top 9: Neuwahlen

Die Wahlleitung übernehmen Matthias Amann als Wahlleiter und Ralf Krieger und Georg 
Hartmann, jeweils als Helfer.

Bei 29 Wahlberechtigten ergibt sich folgendes Ergebnis:

In geheimer und schriftlicher Wahl wurden gewählt:
1. Abteilungsleiter: Beate Jehle 28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
2. Abteilungsleiter: Ralf Borchers 29 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung
3. Schriftführer: Andrea Güntner-Schaller 28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
4. Kassier: Martina Wendt 28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

Per Akklamation wurden gewählt:
Sportwart: Wolfgang Spitz 28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
Jugendwart: Jürgen Giller 28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
1. Beisitzer: Tanja Karg 28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
2. Beisitzer: Felix Feuchtmüller 28 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

Matthias Amann gratuliert allen neu Gewählten, bedankt sich bei der alten und der neuen 
Vorstandschaft, sowie den Wahlhelfern und übergibt abschießend das Wort an Josef Rädler.
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Josef sagt er freue sich wahnsinnig, dass Beate sich bereit erklärt hat, das Amt zu 
übernehmen und ihm es dadurch auch leichter falle, das Amt abzugeben.

Er spricht auch Felix Feuchtmüller ein großes Kompliment aus, dass er als Nachwuchs-
spieler ein „gigantisch“ gutes Bindeglied in der Vorstandschaft abgibt.

Josef bedankt sich nochmals bei der alten Vorstandschaft. Er meint, es war immer klasse 
und hat immer Spaß gemacht.
Josef übergibt das Wort an Beate.

Beate Jehle beankt sich bei Josef und sagt, sie hätte ein funktionierendes Team 
übernommen. Dies sei der Grund gewesen, dass sie sich bereit erklärt hat.

Beate übergibt Karin Rädler Blumen und für beide Wein und einen Gutschein, wofür sich 
Karin und Josef bedanken.

Ralf Krieger bedankt sich bei Josef für den jahrelangen Einsatz und die tolle Arbeit.
Sein Glückwunsch geht an Beate zum neuen Amt. Er freue sich auch, dass sich junge 
Mitglieder einbringen und wünscht weiterhin viel Erfolg.

Josef Rädler bedankt sich ebenfalls beim Hauptverein für die Unterstützung.

Sein Wunsch und seine Bitte sind zudem, dass Beate genauso unterstützt wird, so wie auch 
er immer unterstützt wurde.

Top 10: Wünsche und Anträge

Josef meint, das Wichtigste sei die Mitgliederzahlen stabil zu halten. Zudem sind kreative 
Ideen nötig um die Nachwuchsförderung zu entwickeln. In der Jugendarbeit sieht er die 
größte Herausforderung, ansonsten drohe die Überalterung.

„Tennis bekommt zwar durch Kerber momentan einen Aufschwung, dieser muss jedoch im 
Verein stattfinden.“
     

Mit nochmals einem herzlichen Dank verabschiedet sich Josef Rädler und wünscht allen noch
einen schönen Abend.

Andrea Güntner-Schaller
Schriftführer
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